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据新华社北京3月4日电（记者赵超） 记者从中国政府网了解到，截
至 2月底，由中国政府网联合人民网、新华网、央视网、中国网、新浪
网、腾讯网等网站发起的“2015政府工作报告我来写——我为政府工作
献一策”活动，共收到网民建言4.1万条。

引入公众参与征求网民意见，在政府工作报告起草工作中还是第一
次。这既是让网民参与国家重大政策的一次探索，也是政府工作更加开放
透明、尊重民意的具体体现。经过工作人员认真审看、排除重复留言、分类
筛选等环节，已将914条网民建言分6批报送政府工作报告起草组。报送的
建言中，涉及社会保障、简政放权、“三农”、财政金融的较多。

报告起草首次征求网民意见

4万条建言献策政府工作报告

本报北京3月4日电（记者余建斌） 今天上午，钓鱼岛专题网站的英
文版和日文版上线运行。

钓鱼岛专题网站由国家海洋信息中心主办，英文版和日文版的网址
分别为 http://www.diaoyudao.org.cn/en 和 http://www.di-

aoyudao.org.cn/jp。去年 12月 30日正式开通的中
文 版 网 址 为 http://www.diaoyudao.org.cn

和 http://www.钓鱼岛.cn。该网站发
布 了 大 量 历 史 文 献 和 法 律 文

件，有力地证明钓鱼岛及
其附属岛屿是中国的固

有领土，中国对其
拥有无可争辩的

主权。

钓鱼岛网站开通英日文版钓鱼岛网站开通英日文版
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本报北京3月4日电（记
者严冰、王丕屹、徐蕾、陈
劲松） 十二届全国人大三次
会议 3月 4日上午在人民大会
堂举行新闻发布会，大会发
言人傅莹就大会议程和人大
工作相关的问题回答中外记
者提问。

◀大会发言人傅莹在新闻
发布会现场。

新华社记者 沈伯韩摄

◀大会发言人傅莹在新闻
发布会现场。

新华社记者 沈伯韩摄

历届两会，经济议题都是重头戏，今年也不例外。当前，中

国经济面临下行压力。在全面深化改革的关键之年，中国经济能

否顶住压力，开启“双引擎”，实现“双中高”？两会召开之际，

多位海外专家学者展望“新常态”下中国经济的发展走向

海外专家
中国“新常态”看看

3 月 4 日，山东聊城大学
的外国留学生一起包汤
圆，感受元宵节氛围。

许文豪摄
（人民图片）

外国留学生感受元宵佳节外国留学生感受元宵佳节

本报北京3月4日电（记者孙秀艳） 环境保护部今天向媒体通报，受
不利气象条件的影响，3月6日至7日，京津冀地区部分城市将出现空气
重污染过程。

据悉，3月5日，大气扩散条件不利，京津冀北部地区空气质量以良
至轻度污染为主，中南部地区以轻度至中度污染为主。受元宵节烟花爆
竹集中燃放影响，部分城市短期时段污染物浓度可能达到重度至严重污
染水平。

3月6日至7日，大气扩散条件维持不利，京津冀北部地区空气质量
以良至轻度污染为主，中南部地区以中度至重度污染为主。

3月8日，大气扩散条件好转，京津冀北部地区空气质量优良，中部
地区以轻度至中度污染为主，南部地区以中度至重度污染为主。

3月9日，大气扩散条件较好，京津冀北部地区空气质量优良，中南
部地区以良至轻度污染为主。

本报北京3月4日电（记者聂传清） 清华大学医学院、生物芯片北京
国家工程研究中心今天在此间联合举行新闻发布会称，通过针对先天性
唇腭裂展开全基因组关联研究，首次鉴定出一个新的关联位点与中国人
的唇腭裂有显著关联。这个位点为 rs8049367，在 16 号染色体 13.3 区域。
这一发现，对于探索中国人群先天性唇腭裂的遗传基础和发病机理提供
了有力证据，为预防唇腭裂的发生提供了坚实的理论基础。

据悉，唇腭裂，又称兔唇，是我国发生率极高的出生缺陷，发生率
为1.82/1000人，我国每年约有3.5万个唇腭裂新出生患儿。

京津冀部分城市近日将现空气重污染京津冀部分城市近日将现空气重污染

先天性兔唇遗传基因新关联位点发现

新华社新华社发发

“今年的中国两会尤为重要，因为今年是
中国‘十二五’规划收官之年，中国决策者需
要总结‘十二五’规划成功经验，并思考‘十
三五’规划的目标。”美国智库战略与国际问题
研究中心中国问题专家甘思德说。

2014 年，中国经济增速放缓至 7.4％的近
年低点，2015 年初的一系列经济数据也未显
露增速加快的迹象。对此，美国彼得森国际
经济研究所所长亚当·波森说，“中国经济处
于从高速向中高速增长‘换挡’的过渡
期，这是一个正常的必经过程，中国政府
拥有充足的资源使经济保持在合理区间

运行。”
知名国际会计师事务所德勤法

国分公司经济学家让·保罗·贝特
贝兹认为，中国经济增速放缓

只是相对于过去超高速增长
而言，实际上中国经济增

速依然保持在较高水
平 。 中 国 勇 于 牺

牲 经 济 增
速 ， 积

极推进结构调整，“是一个非常正确的战略选
择”。

英国华威商学院教授卡迈勒·迈拉赫非常赞
同中国打造新引擎、改造传统引擎，启动“双
引擎”来提振经济增长和避免陷入“中等收入
陷阱”。“双引擎”战略需紧密配合、相互促
进，而不是相互替代、彼此争夺资源。

俄罗斯科学院远东研究所高级研究员别尔
格尔认为，中国实施“双引擎”战略的目的是
寻求新的经济增长点和转变经济增长方式。如
果说中国之前的经济增长主要依靠投资和出
口，那么现在中国更希望通过扩大内需和提高
创新能力，实现消费、投资、出口协调拉动经
济增长。

当下，以增速放缓、结构调整、动力转换
为主要特征的“新常态”已成为理解中国经济
的一把钥匙，也将是今年两会上的高频热词。

澳大利亚前外长、悉尼科技大学澳中关系
研究所所长鲍勃·卡尔认为，几十年来世界已经
习惯了中国经济的两位数增速，今后必须适应
它的新步伐。中国经济增长放缓在预期之中，
也是新的常态，中国仍是世界经济增长最大的
贡献者。

新加坡国立大学李光耀公共政策学

院教授陈抗说，“转变经济增长方式是要啃硬
骨头的，中央和地方财政的关系要调整，政府
的角色要转变，这样的转变并不是所有人都欢
迎的，会使之前的既得利益受到损害，这就是
转变经济增长方式的难处。”

越是艰难越是要迎难而进。“中国经济规
模很大，经济转型需要时间。”美国金瑞基金
常务董事布伦丹·埃亨说。“但是，中国政府
有很强的领导力，相信能够将经济转型的目
标实现。”

（据新华社北京3月4日电）

据新华社布鲁塞尔3月4日电（记者张晓茹、周喆） 在巴塞罗那举行
的世界移动通信大会上，多个展台的背景都是硕大的“5G”字样。5G技
术研发和标准制定已是大势所趋，中国企业正在加紧布局。

目前，中国、韩国、日本、美国、欧盟等已纷纷着手研发 5G技术。
华为、中兴通讯、中国移动等中国参会企业表示，5G技术是移动通信领
域未来的发展方向，目前仍处于技术储备阶段，尚未形成统一标准。

5G 这个“概念股”究竟是什么？受访的中国企业提出的 5G 设想，
其特征包括可接入设备显著增加、端到端时延减少、用户速率提高、能
够为移动互联网和物联网的发展创造条件等。国际上普遍设定的目标是
5G最早将于2020年实现商用，中国企业已开始各自的试探，华为提出了
4.5G的概念，中兴通讯提出Pre 5G的概念。

参与国际合作也是中国企业的共识。中兴通讯表示，在5G技术研发
过程中，与欧洲、美国、韩国、日本等国通信企业如爱立信等展开了合
作。华为也参与了欧盟的METIS和5G PPP等相关项目，还在英国萨里
大学的5G创新中心进行技术研发和测试。

中国企业布局5G技术研发

徐 骏作 （新华社发）

谈立法：
有望审议通过新的立法法

傅莹介绍，本次会议的议程之一是审
议立法法修正案草案，这是十二届全国人
大两年来第一次在代表大会这个层面审议
一部法律草案。根据宪法和立法法，制定
或者是修改基本法律要提交全国人民代
表大会审议。全国人大会议每年召开一
次，日常的立法工作由人大常委会完成，
无论在哪个层面去审议，都要依照法律
程序来进行。立法法是规范所有立法行
为的法，也称之为“管立法的法”。今年是
中国全面推进依法治国的第一年，所以
这部法律的修改就显得格外的重要。

谈“一带一路”：
将更好地惠及周边

有记者问，如何理解中国在“一带
一路”建设中扮演的角色，傅莹回答，
中国领导人提出建设“一带一路”，其
中心目的就是为了能够更好地发展这个
地区。我国周边政策当中有一个很重要
的想法，就是要让中国发展的成果更好
地惠及周边。“一带一路”这个重要的
倡议，体现的就是中国利用自身的发展
优势，在周边构筑一个新的合作框架。

“一带一路”的发展首先要有安全的环
境，相关国家都支持，还要有充足的资
金支持。这个建设的最终目的是能够带
动这个地区整体的发展，一定要使所有
的国家都愿意参与，大家都能够从中受
惠，才能够成功。

谈反腐：
治标有效才能治本有道

傅莹在回答记者提问时表示，解决
腐败问题要出重手，标本兼治，两年来

39名全国人大代表被终止代表资格，反
映了大力反腐和加强监督的效果。傅莹
表示，人大代表应该模范遵守宪法和法
律，应该很好地履职。39名代表因为违
纪或者违法被终止代表资格，一方面反
映了当前大力反腐，另一方面也是加强
对代表监督的效果。

傅莹说，贪污分子、贪官敢“冒天
下之大不韪”，原因很多，其中一个重
要的原因就是不敬畏法律，不遵守法
律，心中无法，甚至是不懂法律。解决
腐败问题要出重手，要治标，也要治
本，治标有效才能治本有道。全国人大
及其常委会主要是从治本的角度，加强
反腐败的制度建设，构筑一个不敢腐、
不能腐、不愿腐的法治环境。

谈调税：
税收法定条件逐渐成熟

有记者提出关于财政部近期上调燃
油税与税收法定原则的相关问题，傅莹
说，税收法定就是政府收什么税、向谁
收、收多少、怎么收，都要通过人大来
立法决定。

她说，我们国家目前现行的大部分
税种都是国务院通过制定税收暂行条例
来制定的。这个依据就是1985年全国人
大给国务院的授权，当时是出于改革和
发展的需要，这些年发挥了很重要的作
用。经过30多年的改革开放，税收法定
的条件已经逐渐成熟，党的十八届三中
全会、四中全会都明确提出要落实税收
法定原则。傅莹说，税收法定的条件已
经逐渐成熟，总的目标是在 2020 年之
前，全面落实税收法定原则。

谈食安：
会给百姓满意交待

对于媒体关注的环境保护问题，傅
莹答记者问时表示，全国人大常委会经

过四次审议，出台了新环保法，这个环
保法被称为“史上最严的环保法”，对
污染是“零容忍”，而且惩治措施也是
非常严格的。

在回答有关食品安全问题时，傅莹
表示这是人大非常关心的问题，会给百
姓满意的交待。人大将通过更加严格的
立法和更加严格的监督，使这方面的情
况切实得到改善。她说，去年人大对食
品安全法的修订进行了第二次审议，这
部法律是2009年制定的，现在情况变化
比较大，所以这次修改的力度是比较大
的，原来法条是 104 条，现在已经增长
到145条。

谈香港：
望特区行政长官如期普选

针对香港普选问题，傅莹说，全国
人大常委会关于香港特区行政长官普选
的决定“是不可动摇的”，希望香港能
够按照这个决定、按照基本法，如期顺
利实现普选。

对于香港少数市民和内地游客之间
的摩擦，傅莹表示两地民众应该相互尊
重，多念彼此的好。“兄弟之间要多积
累正能量，有些问题商量商量，不是解
决不了。”但香港作为国际性城市，也
有责任保障所有游客，包括内地游客的
安全和尊严。

谈军费：
今年国防预算增幅约10％

傅莹说，2015年预算报告草案中建
议的国防预算增幅约为10％。

“去年我们国防预算的增长幅度是
12.2％。”傅莹表示，中国的国防政策是
防御性的，在宪法中有明确规定。“这
个原则，我们不会轻易地改变。”

傅莹说，中国今后会继续坚持走和
平发展道路。


